
 

Compte-rendu réunion Centre MNA Mont Saxonnex 

Mercredi 21/11/2022 – 14h30 – 15h30 

 

Personnes présentes 

● 4 bénévoles d’AR (sur un total de 6) :  Françoise Rosenzweig, Claudie Bastian, Christelle 

Somnard, Isabelle Maignan-Dorioz 

● Jean Pierre Peillon : membre du bureau d’AR et en charge de la coordination du soutien 

scolaire 

● Personnel du centre : Djene SOARE (Coordinatrice), Michel KERRIEN (Educateur) 

Roxane PEZET (Educatrice), François MAURICE (Directeur Adjoint), Valentine 

MORISSEAU (Cheffe de service éducatif) 

 

Organisation du centre 

● Le centre accueille actuellement 29 jeunes. La plupart des jeunes suivent un CAP en 

alternance. Quelques-uns suivent des formations de type MLDS ou cycle classique (4ème, 

3ème ) 

● Il manque actuellement deux éducateurs mais des recrutements sont en cours et l’équipe 

devrait être complète courant décembre 
 

Organisation du soutien scolaire – quelques constats 

● Les jeunes en apprentissage font de longues journées et compte tenu des temps de 

déplacement. Certains quittent le centre dès 5h du matin rentrent tard le soir ce qui limite 

bien évidemment les possibilités de soutien scolaire 

● Contrairement à d’autres centres MNA, le centre des Gentianes ne dispose pas d’un 

professeur de FLE  

● 6 bénévoles interviennent régulièrement. La 7è, habitant Le Reposoir, continue son suivi 

avec un jeune ayant déménagé dans un appartement à Cluses depuis ce mois de novembre. 

Leur aide aux devoirs se déroule dans une des salles dédiées au travail de la bibliothèque de 

Cluses. Son élève est bien privilégié !  

Le soutien scolaire a un peu de mal à redémarrer pour tous les bénévoles pour cette année 

scolaire 2022 / 2023. 4 d’entre elles l’ont assumé très régulièrement durant tout l’été et 

jusqu’à présent. Une des causes est le « turn over » important des jeunes qui ne connaissent 

plus l’équipe de bénévoles. Malheureusement il faut « vivre » avec des changements. La 

direction indique qu’il est fort probable que 50% des jeunes ne soient plus au centre dans 6 

mois à un an.  

● Il est possible de demander aux jeunes de faire le soutien scolaire au domicile des bénévoles 

mais la direction explique qu’il est préférable de le faire au foyer car cela peut donner envie 

à d’autres jeunes de participer au soutien scolaire. 

● Les bénévoles constatent un manque d’assiduité de la part des jeunes. Ils sont parfois en 

retard ou ne sont pas présents au centre à l’heure convenue, sans avoir prévenu, malgré le 

sms ou le message WatsApp que le bénévole envoie systématiquement la veille ou l’avant-

veille de la rencontre, pour une meilleure anticipation. La direction ne souhaite pas 

contraindre les jeunes, les bénévoles pensent de même. Le soutien scolaire doit être fait sur 

la base du volontariat mais une adhésion régulière des jeunes est aussi nécessaire. 

● Il faudrait envisager des moments conviviaux lors des rencontres avec les jeunes pour leur 

donner envie et pour aller ensuite vers le soutien scolaire plus formalisé. 



● Les bénévoles apprécient l’initiative d’AR d’avoir donné aux bénévoles des manuels 

d’alphabétisation.  Jean Pierre précise qu’il est possible d’en donner d’autres si nécessaire.  

 

 

 

Quelques décisions prises pendant la réunion 

 

● Il est décidé d’organiser une réunion avec tous les jeunes du centre pour présenter l’équipe 

de bénévoles. Cette rencontre aura lieu le vendredi 16 décembre à 19h. Cette réunion sera 

une occasion pour présenter le rôle des bénévoles au sein du centre et encourager les 

jeunes à les solliciter. Les jeunes seront obligés d’assister à cette réunion 

● Valentine Morisseau propose d’organiser une rencontre avec le CRIA74 (centre de 

Ressources Illettrisme et Alphabétisme) pour discuter des besoins des bénévoles, répondre 

à leurs questions et présenter des outils pédagogiques pour améliorer l’accompagnement 

des jeunes dans l’apprentissage du français  

● Les bénévoles apprécient cette initiative et sont volontaires pour participer à une telle 

rencontre. Affaire à suivre… 

● Un trombinoscope des jeunes a été diffusé aux bénévoles ainsi que la liste de chacun 

indiquant leur pays d’origine, leur date de naissance et les éducateurs qui sont leurs 

référents : document bien utile. 

● Quelques jeunes ont plus de disponibilités pour diverses raisons (dont le fait qu’ils ne sont 

pas encore scolarisés et donc présents au centre toute la semaine) et auraient besoin de 

soutien scolaire. Il s’agit d’Azat Akdeniz, de Talibé Conde, d’Abdoul Diallo, Blendiar 

Fazliu, Gaye Gakou, Kristian Rroseni, Lancine Traore, Alex Nguemegni , Oday Barhoumi . 

L’idée serait de commencer (ou poursuivre…) le soutien scolaire avec ces jeunes dans un 

premier temps. La particularité est que le nombre de jeunes ne parlant pas du tout français, 

et parfois n’ayant jamais été scolarisés dans leur pays d’origine,  a augmenté. Aussi, il 

faudrait qu’un professeur de FLE puisse être nommé au Centre car l’équipe de bénévoles ne 

peut évidemment pas combler ces manques, sachant que l’objectif de ces jeunes est de 

travailler et de s’intégrer au plus vite dans leur pays d’accueil… 

 

 

Visite de locaux 

● Valentine Morisseau m’a fait visiter les locaux ainsi que la salle où a lieu habituellement le 

soutien scolaire. 

 

 

Merci à tous les participants pour cette réunion constructive  

 

Jean Pierre Peillon 

Arve Réfugiés 

Coordination du soutien scolaire 

 

 

 


